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Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые коллеги! 

Докладываю, что на сегодняшний день установлены рабочие отношения 

с руководством Следственного комитета, принято участие в ряде 

мероприятий, в том числе — 6 февраля в расширенном заседании Коллегии 

Следственного комитета, на котором подведены итоги деятельности 

ведомства за 2017 год и определены задачи на 2018 год.  

Уважаемые члены Совета Федерации! 

В результате взаимодействия Совета Федерации со Следственным 

комитетом, в течение 2017 года принят ряд федеральных законов:  

· 109-ФЗ и 120-ФЗ, которые реализовали инициативу Следственного 

комитета о дополнении Уголовного Кодекса положениями, 

предусматривающими уголовную ответственность за склонение 

к самоубийству;  

· 406-ФЗ, увеличивающий размер пенсии сотрудников следственных органов 

и членов их семей, а также устанавливающий возможность ежегодной 

индексации пенсии гражданам, уволенным из Следственного комитета 

Российской Федерации;  

· 492-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О прокуратуре 

Российской Федерации» и Федеральный закон «О Следственном комитете 

Российской Федерации», направленный на урегулирование оснований 

и условий жилищного обеспечения сотрудников Следственного комитета;  

· 445-ФЗ, ужесточающий уголовную ответственность (вплоть 

до пожизненного лишения свободы) не только тех, кто совершает теракты, 

но и за вовлечение в террористическую деятельность, а также 

за финансирование терроризма, учитывая особое внимание, уделяемое 

расследованию террористических актов.  

В 2018 году планируется рассмотреть вопросы о внесудебном порядке 

включения информации в федеральный список экстремистских 

материалов, о блокировке сайтов, которые распространяют такую 

информацию. Это даст возможность более оперативно реагировать 

на пропаганду экстремизма в Интернете.  



Важным направлением является защита прав детей. Происшествия с детьми 

в школах Перми и Бурятии в начале этого года показали, что они 

в значительной степени являются следствием несоблюдения правил 

безопасности в образовательных организациях. Наша задача – через 

совершенствование законодательства устранить причины и условия их 

совершения.  

В 2017 году было декриминализовано, так называемое, «семейное насилие». 

В результате этого участились случаи, когда в результате неправомерных 

действий опекунов страдает самая незащищенная категория граждан – дети, 

находящиеся под их опекой.  

Считаю, что Совету Федерации, совместно со Следственным комитетом, 

Генеральной прокуратурой и МВД необходимо еще раз внимательно 

проанализировать правоприменительную практику в этой сфере и, 

возможно, внести необходимые корректировки в действующие правовые 

акты.  

Неизменным приоритетом в деятельности Совета Федерации была и остается 

сфера экономики и борьбы с коррупцией.  

Во взаимодействии со Следственным комитетом подготовлены и внесены 

поправки, изменяющие порядок возбуждения уголовных дел о налоговых 

преступлениях.  

В результате, этого только в ходе досудебного производства возмещен 

ущерб на сумму более 35 миллиардов рублей. Наложен арест 

на имущество обвиняемых на сумму свыше 11 миллиардов рублей, 

а возмещаемость ущерба от налоговых преступлений увеличилась в 2 раза.  

Не менее важная общая задача — эффективное противодействие такому 

опасному с социальной точки зрения преступлению, как невыплата 

заработной платы. В 2017 году в отношении руководителей предприятий – 

злостных неплательщиков заработной платы возбуждено почти две 

с половиной тысячи уголовных дел, в результате чего удалось выплатить 

гражданам более трех с половиной миллиардов рублей.  

Полагаю, что работа по совершенствованию законодательства в сфере 

экономики должна быть продолжена, а в области борьбы с коррупцией 

необходимо еще раз подумать о расширении института конфискации 

имущества.  

Президентом Российской Федерации поставлена задача перехода 

на «цифровую экономику». 



Однако цифровизация всех сфер жизнедеятельности порождает новые 

вызовы и угрозы, связанные с использованием информационно-

телекоммуникационного пространства, роста числа киберпреступлений.  

Считаю, что мы, как законодатели, не можем быть в стороне. Совместно 

со Следственным комитетом, другими профильными федеральными 

органами необходимо в сжатые сроки принять соответствующие 

законодательные решения в сфере противодействия киберпреступности.  

Здесь есть над чем поработать и законодателям и правоприменителям.  

Уважаемые члены Совета Федерации! 

В лице представителей Следственного комитета мы имеем достаточно 

компетентных, подготовленных коллег. Это особенно заметно при 

проведении мероприятий в Совете Федерации. Отмечу, что сотрудники 

Следственного комитета всегда дают необходимые комментарии, 

квалифицированно обосновывают принятие или отклонение того или иного 

законопроекта.  

Приглашаю всех членов Совета Федерации к дальнейшему активному 

сотрудничеству со Следственным комитетом, подняв его на более высокий 

профессиональный уровень.  

Спасибо за внимание! 

 


